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MAIOR PARTE DAS VÍTIMAS DE DESAPARECIMENTO É DO SEXO MASCULINO

Cresce o número de registros de 
pessoas desaparecidas na cidade

Nos últimos cinco anos, 
Petrópolis tem registrado 
o aumento alarmante no 
número de pessoas de-
saparecidas. A situação 
afeta diretamente a vida 
de muitas famílias, geran-
do angústia e a dúvida se 
o parente retornará para 
casa. De acordo com dados 
do Instituto de Segurança 
Pública do Estado do Rio 
de Janeiro (ISP-RJ) o nú-
mero de casos saltou de 
72 em 2018 para 238 em 
2022, por conta da tragédia 
das chuvas, somando 410 
desaparecidos até então. 
No ano de 2018, dos 72 
desaparecimentos, 63,9% 
das vítimas são homens e 

Mais de 400 
petropolitanos 
desapareceram 
nos últimos 
cinco anos

36,1% são mulheres. Em 
2019, houve queda no 
número, com 42 casos 
registrados. A análise por 
gênero revela que 54,8% 
das vítimas são homens 
e 45,2% são mulheres. 
Especialista ouvido pelo 
Diário orienta as famílias 
a registrarem o desapa-
recimento o quanto antes.

CONSTATANDO de fato o desaparecimento, deverá ser registrado o Boletim de Ocorrência de forma imediata na Delegacia

A Câmara Municipal 
aprovou nessa quarta-feira 
(13) a redação final do 
Projeto de Lei 31412023, 
de autoria dos vereadores 
Fred Procópio, Eduardo do 
Blog e Octávio Sampaio, 
que atualiza o Código de 
Obras e Edificações do Mu-
nicípio. O projeto é resulta-
do de um esforço conjunto 
da Comissão Especial com 
sindicato e entidades de 
classe ligadas à arquitetu-
ra, urbanismo, construção 
civil e patrimônio, além de 
universidades e da socie-
dade civil organizada.

NOVO código atualiza, moderniza e desburocratiza a legislação municipal e se adequa às normas existentes

Dom Gregório 
Paixão já se 
encontra na 
Arquidiocese de 
Fortaleza onde 
toma posse dia 15

Lojistas orientam sobre 
cuidados com as compras

EM 12 meses 7,2 milhões de pessoas foram vítimas de golpes 

pesquisa realizada pela CNDL e pelo SPC Brasil, em 
parceria com a Offerwise Pesquisas, revela que 20% dos 
entrevistados foram vítimas de fraudes financeiras nos 
últimos 12 meses, totalizando cerca de 7,2 milhões de 
consumidores. Com isso, lojistas orientam consumido-
res para as compras de fim de ano.

Câmara aprova novo Código de 
Obras e Edificações do Município

ALERTA

NO AEROPORTO de Fortaleza, Dom Gregório foi recebido pelo seu antecessor, Dom Jose 
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Mais de 47 milhões podem 
estar sob vigilância

Vitor Abdala - Agência Brasil 

Estudo do Centro de Estudos de 
Segurança e Cidadania (Cesec) mos-
tra que 47,6 milhões de brasileiros 
estão potencialmente sob vigilância 
de câmeras de reconhecimento facial 
no país. Isso representa cerca de um 
quinto da população. O levantamen-
to foi feito com base nos locais onde 
essa tecnologia está sendo usada.   

De acordo com o trabalho, há 
pelo menos 165 de projetos de video-
monitoramento com reconhecimen-
to facial. Na Região Sudeste, segun-
do o estudo há 21,7 milhões pessoas 
sujeitas a essa tecnologia. No Nor-
deste, são 14,1 milhões. 

O levantamento mostrou ainda 
que o estado da Bahia fez o maior 
investimento na ferramenta (R$ 728 
milhões). Goiás concentra o maior 
número de projetos ativos (64), devi-
do ao fato de que a política está sen-
do executada pelos municípios. 

Segundo a coordenadora do es-
tudo, Thallita Lima, a tecnologia de 
reconhecimento facial precisa ser 
mais bem pensada e regulamentada, 
antes de ser tão amplamente utili-
zada. Ela questionou a eficiência da 
tecnologia, uma vez que não há efei-
tos práticos na redução da violência, 
onde ela tem sido usada. 

Além disso, a tecnologia está su-
jeita a falhas no reconhecimento fa-
cial, que pode tanto não reconhecer 
os suspeitos como também lançar 
suspeitas sobre pessoas inocentes.  

Andreia Verdélio –Agência Brasil 

A ministra do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima, Marina Silva, 
afirmou, nessa quarta-feira (13), em 
Dubai, que os países desenvolvidos 
devem liderar a transição rumo ao 
fim dos combustíveis fósseis. Após 
uma maratona de negociações, a 
Conferência das Nações Unidas so-
bre Mudanças Climáticas de 2023 
(COP 28) aprovou um acordo histó-
rico para promover a transição ener-
gética dos combustíveis fósseis para 
fontes alternativas.   

O texto final inclui uma série de 
ações que os países podem adotar 
para reduzir as emissões de gases de 
efeito estufa.  

“Como disse o presidente Lula 
em discurso no início desta COP, não 
poderíamos sair daqui sem a firme 
decisão de enfrentar o debate sobre 
o ritmo lento da descarbonização do 
planeta, e trabalhar por uma econo-
mia menos dependente de combustí-
veis fósseis”, disse Marina no encer-
ramento da conferência. 

Segundo ela, a próxima tarefa é 
alinhar os meios de implementação 
necessários, assegurando uma tran-
sição justa. “Assim, é fundamental 
que os países desenvolvidos tomem 
a dianteira da transição rumo ao fim 
dos combustíveis fósseis e assegu-
rem os meios necessários para as na-
ções em desenvolvimento poder im-
plementar suas ações de mitigação e 
adaptação”, disse. 

Dióxido de carbono

Estudo da Oxfam revela que a 
parcela 1% mais rica da população 
mundial emite a mesma quantidade 
de dióxido de carbono, um dos prin-
cipais gases do efeito estufa, que os 
66% da população pobre global.   

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva vem cobrando que os paí-
ses ricos cumpram os compromissos 
assumidos no âmbito internacional, 

Tecnologia de reconhecimento é usada como ferramenta em políticas de segurança

Países desenvolvidos devem liderar 
fim dos combustíveis fósseis

FERNANDO FRAZÃO - AGÊNCIA BRASIL

PIXABAY

Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023

Segundo M. Spitzer, os telefones celulares 
modificaram a vida de milhões de pessoas, tra-
zendo consequências significativas para a vida 
delas. Segundo a publicidade, os celulares en-
riquecem a nossa vida e por isso os possuímos. 
Entretanto, não percebemos os seus efeitos ne-
gativos, percebidos amplamente pela medicina: 
eles geram miopia, distúrbios de sono, sonolên-
cia diária, queda do nível da cultura, acidentes 
de estrada, ansiedade, distúrbios de atenção, 
depressão, doenças venéreas, sobrepeso e a 
chamada “demência digital”. Estudos recentes 
acrescentam ainda um novo efeito negativo do 
celular: as alterações do pensamento, que ocor-
rem mesmo quando o aparelho está desligado. 
Como isso é possível? 

Sabe-se que para reagir aos estímulos im-
portantes e realizar nossas tarefas, é necessário 
avaliar os impulsos recebidos e selecioná-los. 
Esse processo é chamado de “atenção seletiva”. 
É um fenômeno que limita a nossa capacidade 
de elaborar os estímulos externos. Isso pode ser 
percebido, por exemplo, com a nossa dificulda-
de de observar ao mesmo tempo onze jogado-
res em um campo de futebol. Ligado à atenção 
seletiva estão as funções de memória de traba-
lho e de inteligência fluída: ambas são limitadas. 

De acordo com o treinamento do nosso cé-
rebro, somos capazes de recordar e repetir cer-
ca de sete números, de seguir 3 ou 4 jogadores 
num campo, de ter uma conversa por vez, de ler 
um livro, e não dois ao mesmo tempo. Somos, 
pois, limitados no que podemos fazer simulta-
neamente. Quando se escuta o próprio nome, 
a nossa atenção aumenta e se dirige automa-
ticamente a quem a pronunciou. Sabe-se que 
o choro de uma criança ocorre para chamar a 
atenção da sua mãe, a qual o reconhece mesmo 
no meio de uma festa barulhenta. 

O som dos celulares tem um efeito au-
tomático sobre a nossa atenção, distraindo e 
comprometendo a nossa capacidade de ela-
borar as informações. Isso é demonstrado em 
laboratório e em pesquisas de campo. Foi fei-
to um experimento com um grupo de 71 estu-
dantes universitários, em condição normal de 
aprendizado (sendo 48 mulheres e com idade 
média de 20 anos). A esse grupo foi passado 
um vídeo educativo e foram dadas instruções 
para que se fizesse anotações sobre as infor-
mações essenciais do vídeo, pois logo depois 
seria passado um teste de múltipla escolha so-
bre o seu conteúdo. Os estudantes não pode-
riam consultar as próprias anotações durante 
o teste. Os participantes foram divididos casu-
almente em 2 grupos, sendo que em um deles 
estava um falso estudante. Por cinco segun-
dos, em dois momentos distintos da projeção, 
o telefone dele soou. Nenhum telefone tocou 
no outro grupo durante a projeção do filme. As 
anotações foram então retiradas e foi aplica-
do o teste de múltipla escolha. Duas perguntas 
do teste se referiam aos conteúdos expostos 
exatamente quando soou o celular durante a 
projeção ao primeiro grupo.

Ao final do teste, foi perguntado aos parti-
cipantes se eles se recordavam de ter escuta-
do o som do telefone. Todos, exceto 2 pessoas, 
deram a resposta justa. Dois avaliadores inde-
pendentes conferiram as anotações dos alunos 
de ambos os grupos. De modo que foi possível 
assim conferir os efeitos do som do celular so-
bre a atenção (a partir da análise das anotações) 
e sobre a capacidade de reter conteúdo na me-
mória (a partir do resultado do teste). O nível de 
atenção e de memória foi cerca de 30% inferior 
no primeiro grupo em relação ao segundo.

De fato, quando o celular soa durante uma 
aula e certo conteúdo é transmitido, a atenção 
é dirigida ao som do aparelho e não se presta 
atenção ao que é comunicado. Por isso naque-
le momento não se realiza anotações e aquelas 
informações não são registradas na memória. O 
resultado escolar, nesse caso, é evidentemente 
negativo.

PE. ANDERSON ALVES

O Celular e Alteração 
do Pensamento

DE ACORDO com o trabalho, há pelo menos 165 de projetos de videomonitoramento

TEXTO final tem uma série de ações que os países podem adotar para reduzir as emissões

“A gente tem estudos, desde 
2018, que mostram que as tecnolo-
gias de reconhecimento facial são 
enviesadas e, portanto, vulnerabili-
zam principalmente grupos mino-
ritários, como pessoas negras, mu-
lheres negras em especial, pessoas 
não-binárias. Por isso, a gente preci-
sa refletir quais são os riscos quando 
a gente usa essa tecnologia de forma 
tão ampliada no nosso espaço urba-
no”, explicou a pesquisadora. 

Além disso, Thallita questiona 

ainda os gastos necessários para a 
implantação dessa tecnologia, inclu-
sive em cidades pequenas que não 
enfrentam grandes problemas em 
relação à violência.  

“A tecnologia de reconhecimen-
to facial, pelos levantamentos, não 
tem sido eficiente para modificar a 
experiência da insegurança nas ci-
dades e os indicadores de segurança 
pública. E é muito cara. Será que vale 
a pena investir em algo que a gente 
sabe que não vai dar certo?”. 

como a doação de US$ 100 bilhões 
ao ano para que nações em desenvol-
vimento preservem suas florestas. 
Além disso, segundo ele, os quatro 
maiores fundos ambientais possuem 
um saldo de mais de US$ 10 bilhões, 
mas países em desenvolvimento não 
conseguem acessá-los por empeci-
lhos “simplesmente burocráticos”. 

Para a ministra Marina Silva, os 
países devem estar comprometidos 
em alinhar suas metas para limitar 
o aumento da temperatura da Terra.

“Aprovamos aqui um acordo ba-
silar, que dá concretude aos compro-
missos que assumimos no âmbito do 
Acordo de Paris. O compromisso que 
acabamos de assumir redireciona nos-
sas ambições, mas também nossas 
responsabilidades. O nosso compro-
metimento em todas as suas dimen-
sões: mitigação, adaptação e meios de 
implementação, alinhados a 1,5ºC são 
agora incontornáveis”, disse. 

Metas 
A COP 28 fez um balanço da im-

plementação do Acordo de Paris - 
estabelecido na COP21, em 2015. Os 

países endossaram o compromisso 
de manter o aumento da temperatu-
ra média global em 1,5ºC acima dos 
níveis pré-industriais. 

Na COP 21, cada país signatário 
estabeleceu metas próprias de redu-
ção de emissão de gases de efeito es-
tufa, chamadas de Contribuição Na-
cionalmente Determinada (NDC, na 
sigla em inglês).

A NDC brasileira - atualizada em 
2023 - estabelece que o Brasil deve 
reduzir as próprias emissões em 48% 
até 2025 e em 53% até 2030, em re-
lação às emissões de 2005.  

Além disso, em 2023, o Brasil 
reiterou compromisso de alcançar 
emissões líquidas neutras até 2050. 
Ou seja, tudo que o país ainda emitir 
deverá ser compensado com fontes 
de captura de carbono, como plantio 
de florestas, recuperação de biomas 
ou outras tecnologias.  

Após o balanço na COP 28, a 
principal expectativa da COP 29, que 
será no Azerbaijão, é definir novo pa-
tamar para financiar a ação climática 
e, depois disso, na COP 30, que ocor-
rerá no Brasil, o esperado é que os pa-
íses apresentem suas novas NDCs. 
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Câmara aprova novo Código de Obras
Documento atualiza, moderniza e desburocratiza a legislação municipal

DIVULGAÇÃO
A Câmara Municipal apro-

vou nessa quarta-feira (13) a 
redação final do Projeto de Lei 
31412023, de autoria dos vere-
adores Fred Procópio, Eduardo 
do Blog e Octávio Sampaio, que 
atualiza o Código de Obras e Edi-
ficações do Município. O projeto 
é resultado de um esforço con-
junto da Comissão Especial com 
sindicato e entidades de classe li-
gadas à arquitetura, urbanismo, 
construção civil e patrimônio, 
além de universidades e da so-
ciedade civil organizada.

As propostas foram recolhi-
das até julho deste ano, de manei-
ra que foi possível, neste segundo 
semestre de 2023, trabalhar na 
finalização do texto do projeto, 
que, segundo o presidente da 
comissão para tratar do Código, 
vereador Fred Procópio, atualiza, 
moderniza e desburocratiza a le-
gislação municipal, adequando o 
Código de Obras às normas técni-
cas existentes e definindo regras 
e parâmetros mais claros para o 
licenciamento de obras e regula-
rização de construções.

 “O documento, como está 
atualmente, é um grande ema-
ranhado. O texto é da década de 
70 e passou pela última altera-
ção em 1981. É uma lei que, hoje, 
emperra a legalização de obras e 

dificulta a fiscalização”, explicou, 
lembrando que também integra-
ram a comissão os vereadores 
Octavio Sampaio (vice-presiden-
te) e Eduardo do Blog (vogal) – 
os três autores do Projeto de Lei.

 “O Código de Obras do nos-
so município data de 1976 e está 
em desconformidade com a re-
alidade da cidade. O novo texto 
é mais moderno e adequado às 
demandas atuais, prevento ques-
tões relacionadas à preservação 
ambiental, conservação de ener-
gia, acessibilidade e mobilidade. 
Estamos falando de uma legis-
lação que coloca Petrópolis no 
rumo do desenvolvimento, ga-
rantindo uma melhor qualidade 
de vida para a população”, disse 
Fred Procópio.

 “Reunimos todo o trabalho 
realizado pela comissão e ajus-
tamos a norma, considerando 
apontamentos valiosos de nos-
sos colegas parlamentares e de 
membros da sociedade civil, 
buscando adequar a lei em bene-
fício da população petropolitana. 
A cidade precisa crescer e se de-
senvolver de forma sustentável. 
Nossos mandatos vêm buscando 
cumprir esses objetivos que, por 
sua vez, foram o norte para os 
trabalhos da comissão”, desta-
cou o vereador Eduardo do Blog.

Projeto aprovado prevê Fundo 
Municipal de Combate à Fome

A AUDIÊNCIA pública foi convocada pelo vereador Dudu, mas, foi adiada e terá uma nova data marcada

DOM GREGÓRIO foi recebido no aeroporto por Dom José Antonio Tosi Marques

DIVULGAÇÃO

INTEGRAM a comissão os vereadores Fred Procópio (presidente) Octavio Sampaio (vice-presidente) e Eduardo do Blog (vogal) 

O vereador Octavio Sampaio 
também frisou a importância do 
novo texto. “O novo Código de 
Obras tem por objetivo a atua-
lização e modernização de uma 
legislação que já contava com 
quase 50 anos. As modificações 
são fruto de uma longa discussão 

com a sociedade civil organiza-
da, técnicos de diversas áreas e 
servidores de diversas secreta-
rias municipais. O novo Código 
proporcionará mais clareza, ob-
jetividade, desburocratização e 
adequação das normas munici-
pais. No longo prazo, esperamos 

que as medidas funcionem como 
fomento da economia e melho-
rem a vida do cidadão petropoli-
tano”, finalizou.

O texto final do Projeto de 
Lei recebeu nove emendas e, 
agora, será encaminhado ao Po-
der Executivo.

Audiência pública sobre o Hospital Santa Teresa é adiada

Dom Gregório Paixão já está 
na Arquidiocese de Fortaleza

Rogerio Tosta, especial para o Diário

A audiência pública, que aconte-
ceria na noite de terça-feira, dia 12, 
para discutir a informação divulgada 
recentemente de que o Hospital San-
ta Teresa pediu o descredenciamento 
do Sistema Único de Saúde (SUS), foi 
adiada devido a sessão da Câmara ter 
terminado muito tarde. O vereador 
Luiz Eduardo (Dudu/MDB), vice-
-presidente da Comissão de Trabalho 
e Defesa dos Servidores Públicos, que 
pediu a audiência, disse que uma nova 
data será marcada, frisando que vai 
atuar para que Petrópolis não perca o 
convênio com o hospital. 

Durante sua fala, ao anunciar o 
cancelamento da audiência, o verea-
dor Dudu manifestou sua preocupa-
ção com a situação do Hospital Santa 
Teresa, afirmando que Petrópolis não 
pode perder os serviços prestados pela 
unidade para os petropolitanos. Para 

ele, a saúde já está um caos e ficará 
muito pior caso o Hospital pare de 
atender pelo SUS. 

O vereador Dudu disse que con-
versou com o governador Claudio Cas-
tro sobre o problema, frisando que o 
governador se comprometeu e ajudar 
no que for possível para que o Hos-
pital não pare de atender pelo SUS. 
Dudu disse que está em contato com a 
Secretaria Estadual de Saúde para sa-
ber que medidas podem ser tomadas 
para manter o Santa Teresa dentro do 
convênio com SUS. 

O vereador criticou quem pensa 
que há alternativas se o Hospital San-
ta Teresa parar de atender. “Governar 
é uma questão de gestão e não se ad-
ministra tirando da população, o que 
se faz é garantir, é aprimorar o que se 
tem, melhorando ainda mais. É dessa 
maneira que se cuida da população e 
não tirando o que se tem”, afirmou o 
vereador. 

Dom Gregório Paixão, OSB, 
desembargou no final da manhã 
de ontem (13), em Fortaleza, 
quando no dia 15 de dezembro, 
às 19h, toma posse como sétimo 
Arcebispo da Arquidiocese Me-
tropolitana de Fortaleza.

No aeroporto de Fortaleza, 
Dom Gregório Paixão foi rece-
bido pelo seu antecessor, Dom 
Jose Antonio Tosi Marques, Ar-
cebispo Emérito de Fortaleza e 

por diversos sacerdotes. A recep-
ção contou com a presença de di-
versos fiéis, membros de comu-
nidade de vida e religiosos que 
manifestaram sua alegria ao se 
encontrar com o novo arcebispo.

Desde a sua chegada até sua 
posse, dia 15, na Catedral Metro-
politana, Dom Gregório Paixão 
vai cumprir uma série de compro-
missos, inclusive uma coletiva de 
imprensa, nesta quinta (14).

Foi aprovado em segunda 
discussão, durante sessão plená-
ria realizada na terça-feira (12), 
um Projeto de Lei de autoria do 
vereador Marcelo Lessa que ins-
titui no município o Fundo Mu-
nicipal de Combate à Fome. O 
objetivo é viabilizar à população 
em situação de vulnerabilidade 
o acesso subsistência, nutrição e 
segurança alimentar.

De acordo com o texto da lei, 
os recursos do fundo não pode-
rão ser utilizados em finalidade 
diversa da prevista e deverão 
contemplar também a ações de 
proteção à criança e ao adoles-
cente além de ações de incenti-
vo à agricultura familiar. Estão 
previstos também doações sub-
venções e legados, de qualquer 
natureza, de pessoas físicas ou 
jurídicas.

O documento diz ainda que 
os recursos geridos pelo fun-
do deverão estar submetidos às 
políticas públicas, estratégias e 
subsídios governamentais de en-
frentamento à pobreza e devem 
considerar a distribuição e con-
sumo de alimentos para toda a 
população, especialmente após 
a grave crise de insegurança ali-
mentar aprofundada a partir da 

pandemia de covid-19.
Para o autor da lei o fundo 

será uma ferramenta de política 
municipal de combate à fome.

“O direito à alimentação 
está no artigo 6º da Constitui-
ção Federal e atende a tratados 
internacionais dos quais o Brasil 
é signatário. O Fundo Munici-
pal de Combate será um instru-
mento que garantirá este direito,  
assegurando autonomia e sobe-
rania das famílias na produção, 
escolha e consumo dos alimen-
tos”, disse o vereador.

A Lei entra em vigor após 12 
meses da data de sua publicação.

PROJETO de Lei de autoria do vereador Marcelo Lessa visa os mais vulneráveis

Os recursos do 
Fundo não poderão 
ser utilizados em 
finalidade diversa 
da prevista  



4 SOCIAL DE PETRÓPOLIS

Marise
imõesS

socialmarise@yahoo.com.br

Cocco Barçante, mentor do Museu do Artesanato (Divulgação)

Natal de Paz I
A exposição, uma sinfonia encantadora de 30 pre-

sépios meticulosamente esculpidos a partir de materiais 
ressuscitados, desvela-se como uma ode à arte e à susten-
tabilidade. Sob a magia da celebração natalina, 20 virtu-
osos artistas, vindos de variados recantos do Rio de Janei-
ro, convergem suas inspirações no Museu do Artesanato, 
enaltecendo este espetáculo artístico. Destacam-se, entre 
os ilustres participantes, os artesãos Alexandre Fandino e 
Alberto Castro, vindos de terras lusas para emprestar suas 
essências criativas.

Natal de Paz II
Neste cenário etéreo, cada criador, impelido pela 

ousadia de suas memórias, tradições e fé, molda a cena 
sagrada da natividade com uma riqueza de criatividade 
e talento que transcende a criatividade. Cocco Barçante, 
visionário artista visual e mentor do Museu do Artesana-
to, expões este espetáculo como uma celebração de uma 
década dedicada a preservar e exaltar a autenticidade 
artesanal. A mostra pode ser visitada aos sábados e do-
mingos, entre as 11h e 17h, no Museu do Artesanato até 
7 de janeiro.

Vai lotar!
O espírito natalino ilumina a Casa de Petrópolis Ins-

tituto de Cultura com a apresentação do Coro Bienias & 
Prim, agendada para 16 de dezembro às 20h30. Os in-
gressos estão à venda, e o repertório inclui clássicos como 
“Noite Feliz”, “Boas Festas”, “Amazing Grace” e muitas 
outras canções. O grupo, conhecido por sua versatilidade 
que abrange desde canto gregoriano até MPB, busca pro-
pagar música de qualidade, investindo constantemente 
na técnica vocal e explorando peças de diferentes estilos e 
épocas. Quem quiser assistir tem que se apressar, porque 
a procura é grande! 

Camerata de Violões Arealense
O documentário musical “Seis Anos da Anunciação 

de uma Alvorada” está prestes a marcar um momento his-
tórico na cidade de Areal. Dirigido e produzido por Mes-
sias, o filme celebra a trajetória da Camerata de Violões 
Arealense, um projeto musical local que, sob a regência 
de Marcelo Almeida, conquistou plateias ao longo de seis 
anos. A obra é uma homenagem ao árduo trabalho, pai-
xão e persistência que moldaram essa jornada musical. A 
estreia está marcada para o próximo dia 15 de dezembro, 
no cinema Cine+ de Areal, prometendo uma noite emo-
cionante com a presença de convidados especiais, músi-
cos renomados e amantes da música brasileira.

Níver de José Luiz
No último dia 9 de dezembro, o advogado José Luiz 

Castro Junior, membro das comissões de Cerimonial e 
Protocolo da OAB Petrópolis e de Capelania Advocatícia 
da OAB RJ, celebrou seu aniversário. Além de sua atuação 
profissional, ele se destaca como devoto de Nossa Senho-
ra de Fátima, tendo rezado o Rosário na capelinha das 
aparições em Fátima em representação dos fiéis de língua 
portuguesa.

Advogado José Luiz Castro Junior

Dois primos queridos: O advogado e acadêmico José Afonso 
Barenco de Guedes Vaz e a prima, professora e pianista, Lucília 
Gabrich Barenco (Divulgação)
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Museu Imperial lança livro sobre D. 
Pedro II e suas relações com Portugal

DIVULGAÇÃO

O LIVRO representa um importante instrumento de pesquisa, pois permite conhecer mais detalhes

CIDADE

Ilustrado 
com imagens 
pouquíssimo 
conhecidas

Como abertura da pro-
gramação das comemora-
ções do Bicentenário do 
nascimento de D. Pedro de 
Alcântara, D. Pedro II do 
Brasil, que será celebrado 
em 2025, o Museu Impe-
rial apresenta o livro D. Pe-
dro II e Portugal: memória, 
representações e sociabili-
dades. 

A publicação, que rece-
beu o apoio da Embaixada 
de Portugal em Brasília e do 
Instituto Camões, foi pro-
duzida com base nos docu-
mentos relativos às viagens 
de D. Pedro II, com des-
taque para os diários das 
viagens ao território portu-
guês. 

O livro representa um 
importante instrumento 
de pesquisa, pois permite 
conhecer mais detalhes da 
relação de D. Pedro II com 
Portugal, país de seu pai e 
onde manteve diversas re-
des de sociabilidade fami-
liares e político-culturais. 

Ilustrada principal-
mente com imagens do 
acervo do Museu Imperial, 
a publicação ainda apresen-
ta na íntegra, de forma iné-
dita, o álbum oferecido ao 
imperador, em 1872, pelo 
fotógrafo Joaquim Coelho 
da Rocha, com fotografias 
que retratam vistas, edifí-
cios e monumentos de Lis-
boa e arredores, sobretudo 
os relacionados à história 
da dinastia de Bragança.  

Os diários escritos pelo 
imperador D. Pedro II, ou-
tro conjunto documental 
preservado no Museu Im-
perial, deram origem à obra 
e também são apresentados 
em trechos relativos às esta-
das em Portugal. Essas pre-
ciosas evidências referentes 
às viagens de D. Pedro II 
pelo Brasil e pelo mundo, 
foram inscritas no Registro 
Internacional do Programa 
Memória do Mundo e reco-
nhecidas pela UNESCO, em 
2013, como patrimônio do-
cumental da Humanidade.  

Alessandra Bettencourt 
Figueiredo Fraguas, histo-
riadora e pesquisadora da 
Área de Pesquisa, e Maurí-
cio Vicente Ferreira Júnior, 
diretor do Museu Imperial, 
são os organizadores do li-
vro. Eles dividem a autoria 
dos textos com os pesqui-
sadores portugueses Isabel 

Corrêa da Silva e Jorge Al-
ves, e os brasileiros Danielle 
Ribeiro de Castro-Mansano, 
Arno Wehling, Fabiano Ca-
taldo e Frederico Ferreira.  

Lilian Schwarcz, his-
toriadora e antropóloga 
brasileira, autora da quarta 
capa da publicação, afirma 
que um personagem como 
Pedro II nunca cessa de ser 
(re)descoberto e declara: 
“D. Pedro II, como bom mo-
narca oitocentista, foi criado 
e educado para desfazer ou 
não apresentar publicamen-
te seu lado mais pessoal e 
sua própria privacidade. Foi 
também construído politi-
camente como a “anti-ima-
gem” de seu pai. [...] Novas 
pesquisas documentais têm, 
porém, recuperado, a partir 
de vários ângulos, os víncu-
los afetivos e históricos de 
Pedro II com Portugal, ter-
ra de seu pai. A coletânea 

[...] revisita o tema a partir 
dos mais variados ângulos. 
Inquere sobre sociabili-
dades políticas e culturais 
que uniam o soberano com 
a terra de Camões, revisita 
suas viagens ao país, busca 
nos diários as passagens que 
referem estadas dele no lo-
cal, e, ainda, inclui a análise 
de um álbum fotográfico de 
1872, ofertado ao imperador 
por Joaquim Coelho da Ro-
cha, que traz edifícios portu-
gueses.”   

O evento de lançamento 
será realizado no dia 20 de 
dezembro de 2023, no Real 
Gabinete Português de Lei-
tura, no Rio de Janeiro. Na 
ocasião, também será lança-
da, a marca do Bicentenário 
do nascimento de D. Pedro 
de Alcântara, D. Pedro II do 
Brasil, que acompanhará to-
das as ações do Museu Im-
perial até o final de 2025.

Direitos Autorais
Registro de Músicas - 

Livros
Eventos Culturais

Agente: Domingos Capistrano

Operando no Mercado a 32 anos
Petrópolis - RJ

Elton John
Olha só que bacana. Nesta sexta-feira, o The Pub da 

Doutor Duranz (Av. Sete de Abril) receberá os acordes do 
notável Marcos Gruender, especialista no cover do Elton 
John. Em meio ao ambiente acolhedor e à atmosfera tipi-
camente britânica do local, o artista promete uma expe-
riência única que vai além das expectativas, prometendo 
uma noite memorável.
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Mais de 400 pessoas desapareceram
Em 2022 houve um aumento significativo chegando a contabilizar 238 casos por conta da tragédia

© TÂNIA RÊGO/AGÊNCIA BRASIL
Larissa Martins – especial para o Diário

Nos últimos cinco anos, Pe-
trópolis tem registrado o aumento 
alarmante no número de pessoas 
desaparecidas. A situação afeta di-
retamente a vida de muitas famí-
lias, gerando angústia e a dúvida 
se o parente retornará para casa. 
De acordo com dados do Instituto 
de Segurança Pública do Estado do 
Rio de Janeiro (ISP-RJ) o número 
de casos saltou de 72 em 2018 para 
238 em 2022 (por conta da tragé-
dia das chuvas), somando 410 de-
saparecidos até então. No ano de 
2018, dos 72 desaparecimentos, 
63,9% das vítimas são homens e 
36,1% são mulheres. Em 2019, 
houve queda no número, com 42 
casos registrados. A análise por gê-
nero revela que 54,8% das vítimas 
são homens e 45,2% são mulheres. 

Em 2020, é possível perce-
ber uma queda nos registros que 
caíram para 28. Mas a análise de 
gênero mostra que os desapare-
cimentos masculinos dispararam 
chegando a 64,3%, enquanto os fe-
mininos reduziram para 35,7% do 
total.

O ano de 2021 registrou 30 
desaparecimentos e, desta vez, 
as mulheres representaram o 
maior número de vítimas (53,3%), 
se comparado com os homens 
(46,7%). No ano passado, houve 
um aumento significativo chegan-
do a contabilizar 238 casos. Foi 
possível perceber que 51,3% dos 
desaparecidos são homens, 46,6% 
são mulheres e 2,1% não tinham 
informações registradas. 

Estado

O Estado do Rio de Janeiro 
não ficou de fora das estatísticas. 
Segundo o ISP-RJ, nos últimos 
cinco anos, 22.196 pessoas sumi-
ram dos 92 municípios. Em 2018 
(4.780), em 2019 (4.768), em 
2020 (3.350), em 2021 (4.043) e 
em 2022 (5.255). Só no ano pas-
sado, 5.255 pessoas foram da-
das como perdidas. Os homens 
também representam o maior 
número de vítimas (65,7%) se-
guido pelas mulheres (34%). No 
quesito faixa etária, os adultos 
entre 30 a 59 anos lideraram o 
ranking, ocupando o primeiro 
lugar com 2.034 ocorrências re-
gistradas nas delegacias. Em se-
guida, aparecem os jovens de 15 
a 29 anos representando 1.829 
vítimas. O terceiro lugar de ida-
de média das vítimas foi para os 
jovens de 15 a 24 anos com 1.285 
registros.

O que a lei estabelece um 
desaparecimento?

A Lei Nº. 13.812/ 2019 es-
tabeleceu a Política Nacional de 
Busca e criou o Cadastro Nacio-
nal de Pessoas Desaparecidas. 
Diante da lei, uma pessoa de-
saparecida é “todo ser humano 
cujo paradeiro é desconhecido, 
não importando a causa de seu 
desaparecimento, até que sua 
recuperação e identificação te-
nham sido confirmadas por vias 
físicas ou científicas”.

O advogado Luis Henrique 

Lojistas orientam consumidores 
sobre cuidados com as compras

A SITUAÇÃO afeta diretamente a vida de muitas famílias gerando angústia

Menucci destaca que o primeiro 
passo crucial, que deve ser toma-
do pelo familiar, é procurar a ví-
tima em locais que costuma fre-
quentar. “Esgotados os possíveis 
locais, confirmando assim o de-
saparecimento, a primeira orien-
tação é contatar a Polícia Militar 
via 190, para ser informado o de-
saparecimento, descrevendo as 
características da pessoa desapa-
recida, como também, o último 
local em que teve contato com a 
pessoa. Após, deve ser registra-
do de forma imediata Boletim 
de Ocorrência (B.O.), seja via 
internet (Delegacia Eletrônica) 
ou presencialmente no Distrito 
Policial mais próximo, sendo de 

suma importância também, des-
crever as características da pes-
soa desaparecida e demais deta-
lhes que possam ser usados para 
colaborar com a localização da 
pessoa desaparecida. Neste pon-
to, inclusive fornecer uma foto 
atual da pessoa desaparecida é 
de extrema importância para as 
buscas, podendo a foto ser entre-
gue pessoalmente na delegacia 
no momento de registrar o Bole-
tim de Ocorrência (B.O.) ou via 
canais digitais”, explica.

O especialista reforça que 
não há necessidade de aguardar 
48 horas após o sumiço. Muito 
pelo contrário, constatando de 
fato o desaparecimento, deve-

Reforço da bivalente contra covid-19 
para acamados já pode ser solicitado

ERRATA

Os idosos com mais de 60 
anos e pacientes imunocompro-
metidos com mais de 12 anos que 
estejam acamados, já podem so-
licitar o cadastro para vacinação 
domiciliar do reforço com a bi-
valente contra a Covid-19. A Pre-
feitura está orientando que a so-
licitação seja feita nas unidades 
de saúde, pessoalmente, ou por 
meio de telefone e/ou Whatsapp 
até o dia 29 de dezembro.

Além dos números de What-
sapps das unidades de saúde, tem 
também o contato direto com a 
Divisão de Imunização da Secre-
taria Municipal de Saúde, que é o 
(24)2233-2674. A vacinação será 
feita com a visita domiciliar da 
equipe da Atenção Básica.

O secretário de saúde, Mar-
cus Curvelo, ressaltou a impor-
tância da adesão ao reforço da 
vacina contra a Covid neste fim 
de ano. “Existe uma tendência de 
que o vírus circule mais devido 
as festas de fim de ano, por isso 
precisamos reforçar a imuniza-
ção”, disse. “Vale lembrar que é 
preciso um intervalo de seis me-
ses entre esta nova dose a última 
vacina contra a Covid”, ressaltou 
o secretário de saúde. 

Unidades de saúde
USF ALTO SIMERIA 2242-6980
USF SANTÍSSIMA TRINDADE 2248-849799218-2450 TELE-
FONEWHATSAPP
USF SÃO SEBASTIÃO I 2291-7569 TELEFONEWHATSAPP
USF SÃO SEBASTIÃO II 2291-7569 TELEFONEWHATSAPP
USF AMAZONAS I 2221-6269 TELEFONEWHATSAPP
USF AMAZONAS II 2221-6269 TELEFONEWHATSAPP
USF VILA SAÚDE 2246-933098121-7522 TELEFONEWHAT-
SAPP
USF DR THOUZET 2246-584999215-1062 TELEFONEWHAT-
SAPP
USF ALTO DA SERRA I 2231-3686
USF ALTO DA SERRA II 2231-3686
USF ALTO DA SERRA III 2231-3686
USF MEIO DA SERRA 2235-0816
USF VILA FELIPE 2246-905799211-8929 TELEFONEWHAT-
SAPP
USF 24 DE MAIO 2243-8713 TELEFONEWHATSAPP

USF CAXAMBU SANTA ISABEL 2235-5561
USF CAXAMBU LUZITANO 2291-7536
USF SARGENTO BOENINNG 2291-0691
USF BAIRRO CASTRIOTO 2246--5440 TELEFONEWHATSAPP
USF BATAILLARD 2246-6481 TELEFONEWHATSAPP
USF PEDRAS BRANCAS 2235-4078 TELEFONEWHATSAPP
USF COM. MENINO JESUS DE PRAGA 2248-9522 TELEFO-
NEWHATSAPP
USF COM. SÃO JOÃO BATISTA 2248-9604 TELEFONEWHAT-
SAPP
USF MOINHO PRETO 2247-4707 TELEFONEWHATSAPP
USF FAZENDA INGLESA 2246-6229 TELEFONEWHATSAPP
USF BOA VISTA 2257-5511 TELEFONEWHATSAPP
USF ESTRADA DA SAUDADE I 2243-5516 TELEFONEWHAT-
SAPP
USF ESTRADA DA SAUDADE II 2243-5516 TELEFONEWHAT-
SAPP
USF NOVA CASCATINHA 2280-1694 TELEFONEWHATSAPP
USF MACHADO FAGUNDES 2248-8752 TELEFONEWHATSAPP
USF CARANGOLA I 99207-1027 TELEFONEWHATSAPP
USF CARANGOLA II 99207-1027 TELEFONEWHATSAPP
USF VALE DO CARANGOLA 2291-8254 TELEFONEWHATSA-
PP
USF JARDIM SALVADOR 99203-1169 TELEFONEWHATSAPP
USF CASTELO SÃO MANOEL 2291-139499204-4411 TELE-
FONEWHATSAPP
UBS BAIRRO DA GLORIA 99208-0898 TELEFONEWHATSAPP
USF BOA ESPERANÇA 2222-767599205-5084 TELEFO-
NEWHATSAPP
USF COM. PRIMEIRO DE MAIO 99209-7702 TELEFO-
NEWHATSAPP
USF LAJINHA 2222-5196 TELEFONEWHATSAPP
USF ÁGUAS LINDAS 2236-235399204-8485 TELEFO-
NEWHATSAPP
USF BONFIM 2236-0268 TELEFONEWHATSAPP
USF VALE DAS VIDEIRAS 2225-3341 TELEFONEWHATSAPP
USF POSSE I 2259-2251 TELEFONEWHATSAPP
USF POSSE II 2259-2251 TELEFONEWHATSAPP
USF POSSE III 2259-2251 TELEFONEWHATSAPP
USF SECRETÁRIO 2228-1420 TELEFONEWHATSAPP
USF VILA RICA 2259-225199206-1418 TELEFONEWHAT-
SAPP
USF BREJAL 2259-2016 TELEFONEWHATSAPP
UBS ALTO INDEPENDÊNCIA 2243-8386 TELEFONEWHAT-
SAPP
 UBS QUITANDINHA 2246-9195 TELEFONEWHATSAPP
 UBS MORIN 2243-982599201-4521 TELEFONEWHATSAPP
 UBS MOSELA 2249-6909 TELEFONE WHATSAPP
 CENTRO DE SAÚDE ITAMARATI 2020-0201
 UBS RETIRO 2231-670799208-1102 TELEFONEWHATSAPP
 UBS BAIRRO DA GLÓRIA 99208-0898 TELEFONEWHATSAPP
 UBS ITAIPAVA 2291-1356 TELEFONEWHATSAPP
 UBS ARARAS 2225-1320 TELEFONEWHATSAPP
 UBS PEDRO DO RIO 2223-2035 TELEFONEWHATSAPP

Diferentemente do que foi publicado na edição do dia 12/12, na reportagem  
“Indústria da beleza busca reduzir o uso do plástico para amenizar os riscos 
ambientais”, a Associação Brasileira da Indústria de Higiene Pessoal, Perfuma-
ria e Cosméticos aponta que o Brasil é o quarto maior mercado consumidor de 
Higiene Pessoal, Perfumaria e Cosméticos, como um todo. A informação de que 
a indústria é uma das que mais polui o planeta foi creditada erroneamente à 
ABIHPEC. Pelo equívoco pedimos desculpas.

Num cenário em que os gol-
pes financeiros se sofisticam, de-
mandando maior vigilância dos 
consumidores,  pesquisa realiza-
da pela Confederação Nacional 
de Dirigentes Lojistas (CNDL) 
e pelo Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC Brasil), em parce-
ria com a Offerwise Pesquisas, 
revela que 20% dos entrevista-
dos foram vítimas de fraudes fi-
nanceiras nos últimos 12 meses, 
totalizando cerca de 7,2 milhões 
de consumidores. Em Petrópolis, 
os casos de cibercrimes, como  
clonagens de cartão de crédito, 
roubo e invasão de redes sociais 
e WhatsApp e falsos conhecidos 
pedindo dinheiro integram a lista 
de estelionatos e estão em queda. 
Mesmo assim, a recomendação 
da Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Petrópolis é atenção do con-
sumidor nas compras de final de 
ano.

Petrópolis, até outubro, re-
gistrou 1.801 casos de estelio-
natos uma queda de 8,1% em 
relação a 2022 considerando o 
mesmo período. Porém, o mês 
de outubro deste ano, com 226 
casos, já supera o mesmo mês de 
2022 quando foram registrados 
177 casos, uma alta de 27,7%, de 
acordo com os dados do Instituto 
de Segurança Pública (ISP).

Esses números vão ao en-
contro da preferência do consu-
midor que, segundo pesquisa da 
CNDL, vão optar, em maioria, 
pelas compras de Natal em lojas 
físicas. “São 78% dos entrevis-
tados preferindo a aquisição de 
produtos de forma presencial, 
por  poder ter nas mãos o pro-
duto e avaliar qualidade e op-
ções, por exemplo. Mas, 50% das 
pessoas – incluindo as que tam-
bém farão compras presenciais – 
também irão adquirir itens pela 
internet. A recomendação é que 
o consumidor escolha lojas vir-
tuais conhecidas, consolidadas 
e que tenham cuidado ao expor 
seus dados”, afirma o presidente 
da Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Petrópolis, Cláudio Moham-
mad.

A clonagem de cartões de 
crédito e/ou débito (6%) des-
ponta como o golpe mais recor-
rente, seguido pela aquisição de 
produtos em anúncios falsos nas 
redes sociais, oriundos de perfis 
clonados de amigos e/ou conhe-
cidos (4%). Outras práticas frau-
dulentas incluem transações não 
autorizadas na conta bancária 
(3%), emissão não autorizada de 
cartões de crédito com o uso de 
documentos falsos, perdidos ou 
roubados (3%), e o empréstimo 
não autorizado do nome, tam-
bém utilizando documentos in-
devidos (3%).

“A tecnologia deve ser uma 
aliada do lojista e do consumidor, 
uma facilitadora nas transações 
como é o Pix, que facilita a trans-
ferência de valores. Mas, antes 
de tudo, a relação entre consu-
midor e estabelecimento tem de 
ser de confiança, de segurança. O 
cliente deve priorizar comprar de 
fontes que já conhece, que já se 
relaciona, garantindo qualidade, 
preço e a segurança no pagamen-
to”, indica Cláudio Mohammad.

61% conseguiram 
reaver as perdas

Após sofrerem as fraudes, as 
principais medidas adotadas pe-
los consumidores foram o con-
tato com a administradora do 
cartão (29%), registro de boletim 
de ocorrência (26%), e negocia-
ção com a empresa, instituição 
financeira ou pessoa responsável 
pela fraude para recuperar valo-
res ou reparar danos (24%).

Apesar dos esforços, 34% 
dos afetados afirmam não ter 
conseguido recuperar o dinhei-
ro perdido. Do total, 61% conse-
guiram reaver o montante, com 
34% recuperando integralmente 
e 18% obtendo um valor adicio-
nal por dano moral. Paralela-
mente, 25% dos prejudicados 
tiveram seus nomes negativados 
e 30% recorreram à Justiça para 
solucionar os problemas.

Diante desse cenário, 55% 
dos entrevistados acreditam que 
instituições financeiras, como 
bancos, administradoras de 
cartões e financeiras, deveriam 
implementar ações para coibir 
fraudes. Além disso, 31% defen-
dem uma atuação mais intensa 
do Banco Central, enquanto o 
governo (31%) e os próprios con-
sumidores (27%) também foram 
citados como agentes potenciais 
na mitigação desse problema.

CONSUMIDORES devem ter ainda mais atenção com as compras de fim de 

Pesquisa revela que 
em 12 meses 7,2 
milhões de pessoas 
foram vítimas de 
golpes financeiros

rá ser registrado o Boletim de 
Ocorrência de forma imediata, 
para que a investigação policial 
possa acontecer de forma ofi-
cial. “As buscas iniciam após o 
Registro do Boletim de Ocorrên-
cia, seguindo com a instauração 
do Programa de Identificação 
de Desaparecidos e pesquisa em 
banco de dados da Polícia Civil. 
No desenvolvimento da investi-
gação policial, se buscará conta-
to com familiares e testemunhas, 
buscas em IMLs, como também, 
locais onde a pessoa desapare-
cida possa estar acolhida ou de-
tida. Se a pessoa desaparecida 
portava celular, haverá investi-
gação de informações telefôni-
cas. Essas são algumas das dire-
trizes que poderão ser seguidas 
para a realização da busca e sen-
do a pessoa encontrada, serão os 
interessados informados de for-
ma imediata”, enfatiza.

Buscas por crianças

Outro ponto importante tra-
tado na legislação é referente aos 
casos em que a autoridade policial 
verifica a existência de qualquer 
indício de vulnerabilidade da pes-
soa desaparecida, como nos casos 
que envolvam criança ou adoles-
cente desaparecido, onde a noti-
ficação deverá ser imediatamente 
comunicada ao Cadastro Nacio-
nal de Pessoas Desaparecidas e 
ao Cadastro Nacional de Crianças 
e Adolescentes Desaparecidos, 
que deverão ser atualizados a 
cada nova informação. 
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MORADORES reclamam que a rampa está escorregadia e precisa de asfalto

UCP é destaque no Ranking 
Universitário do jornal Folha 
de São Paulo

Vila na Mosela necessita dos 
serviços de capina e asfaltamento

Vila no Bingen tem postes com 
lâmpadas queimadas

Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023

ATA DA 52ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos oito dias do mês de dezembro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, às 
quatorze horas e quarenta minutos, o 
Vereador Marcelo Lessa, declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Primeiro Secretário, o Vereador Dr. 
Mauro Peralta que realizasse a leitu-
ra das atas anteriores e do expediente. 
Realizada a leitura das atas anteriores, 
estas restaram aprovadas. EXPEDIEN-
TE: Emenda À LOA Impositiva nº: 5870 
à 5881/2023 do Vereador Fred Procó-
pio; Indicações nº: 5849, 5851, 5855 à 
5859 e 5861/2023. Terminada a leitura 
do Expediente o Vereador Fred Procó-
pio solicitou à inversão de pauta e com 
a anuência dos demais Vereadores pas-
sou a ORDEM DO DIA: Colocado em 1ª 
discussão e votação Projeto de Lei nº: 
2122/2023 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Verea-
dor Júnior Coruja e do Vereador Junior 
Paixão. Colocado em 1ª discussão e 
votação Projeto de Lei nº: 3701/2023 do 
Vereador Domingos Protetor. O Projeto 
foi aprovado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão 
e do Vereador Octavio Sampaio. Coloca-
do em 1ª discussão e votação Projeto de 
Lei nº: 8874/2023 do Vereador Dudu. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Júnior Coruja e do Vereador 
Junior Paixão. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa nº: 
3078/2023 do Vereador Junior Paixão. A 
Indicação foi aprovada com 13 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu e 
do Vereador Júnior Coruja. Colocado em 
discussão e votação o Requerimento de 
Inclusão nº: 5986/2023 do Vereador Fred 
Procópio. O Requerimento  foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Júnior Coruja. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Resolu-
ção nº: 1736/2023 do Vereador Fred Pro-
cópio. O Projeto foi aprovado com 14 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Júnior Coruja. Colocado em discussão 
e votação única as Indicções nº: 0377, 
0565 e 0625/2023 do Vereador Fred 
Procópio; 3241, 3242 e 3243/2023 do 
Vereador Domingos Protetor; 5220, 5224 
e 5231/2023 do Vereador Junior Paixão; 
5565, 5566 e 5567/2023 do Vereador 
Júnior Coruja; 5596, 5597 e 5598/2023 
do Vereador Hingo Hammes; 5781 e 
5792/2023 do Vereador Marcelo Chitão; 
5809 e 5810/2023 do Vereador Marcelo 
Lessa; 5819, 5820 e 5824/2023 da Ve-
readora Júlia Casamasso; 5826/2023 
da Vereador Gilda Beatriz. Às  Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 15 
votos. Terminada a ORDEM DO DIA e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às quinze horas e dezoito 

minutos declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
doze de dezembro de dois mil e vinte e 
três, às quatorze horas. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Victor Mendes 
de Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 53ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos oito dias do mês de dezembro do 
ano de dois mil e vinte e três, centésimo 
octogésimo ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado 
o quórum e havendo número legal, ás 
quinze horas e dezenove minutos, o Ve-
reador Marcelo Lessa, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Segundo Secretário, o Vereador Domin-
gos Protetor que realizasse a leitura do 
expediente. EXPEDIENTE: GP Projeto 
de Lei nº: 640/2023 (CMP 5862/2023); 
GP Projeto de Lei nº: 643/2023 (CMP 
5863/2023); GP Projeto de Lei nº: 
644/2023 (CMP 5864/2023); GP Projeto 
de Lei nº: 645/2023 (CMP 5865/2023); 
GP Projeto de Lei nº: 0028/2023 (CMP 
5866/2023); GP Projeto de Lei nº: 
648/2023 (CMP 5867/2023); Requeri-
mento de Informação nº: 5854/2023 do 
Vereador Júnior Coruja; Indicação Legis-
lativa nº: 5892/2023 do Vereador Ronal-
do Ramos; Indicações nº: 5882 e 
5883/2023. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Fred Procópio solicitou 
à inversão de pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores passou a OR-
DEM DO DIA: Colocado em 2ª discussão 
e votação o GP Projeto de Lei nº: 
195/2023 (CMP 2167/2023). O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Hingo Hammes e do Verea-
dor Júnior Coruja. Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
3224/2023 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 12 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Eduar-
do do Blog, do Vereador Júnior Coruja e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 5873/2023 do Vereador Marcelo 
Lessa. O Projeto foi aprovado com 11 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Júnior Coruja, do Ve-
reador Octavio Sampaio e do Vereador 
Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
5923/2022 do Vereador Marcelo Chitão. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Junior Paixão, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Verea-
dor Ronaldo Ramos. Colocado em dis-
cussão e votação única a Emenda Su-
pressiva nº: 5833/2023 do Vereador Dr. 
Mauro Peralta. A Emenda foi aprovada 
com 12 votos. Registre-se a ausência da 
Vereadora Júlia Casamasso do Vereador 
Octavio Sampaio e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e vota-

ção única a Emenda Aditiva nº: 
5832/2023 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta. A Emenda foi aprovada com 12 votos. 
Registre-se a ausência da Vereadora Jú-
lia Casamasso do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
a Emenda Aditiva nº: 5661/2023 do Ve-
reador Hingo Hammes. A Emenda foi 
aprovada com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Eduardo do Blog, 
da Vereadora Júlia Casamasso, do Ve-
reador Júnior Coruja e  do Vereador Oc-
tavio Sampaio. Colocado em discussão e 
votação única a Emenda Modificativa nº: 
5663/2023 do Vereador Hingo Hammes. 
A Emenda foi aprovada com 11 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Eduardo do Blog, da Vereadora Júlia Ca-
samasso, do Vereador Júnior Coruja e  
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em discussão e votação única o Requeri-
mento de Inclusão nº: 5900/2023 do Ve-
reador Domingos Protetor. O Requeri-
mento foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Gil Magno, da Vereadora Júlia 
Casamasso, do Vereador Júnior Coruja e  
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única a Indica-
ção nº: 5763/2023 do Vereador Domin-
gos Protetor. A Indicação foi aprovada 
com 10 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Fred Procópio, da Vereadora 
Gilda Beatriz, do Vereador Júnior Coruja 
do Vereador Octavio Sampaio e  do Ve-
reador Ronaldo Ramos. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
6287/2022 do Vereador Hingo Hammes. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Verea-
dor Ronaldo Ramos. Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação Le-
gislativa nº: 3736/2023 da Vereadora Jú-
lia Casamasso. A Indicação foi aprovada 
com 08 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu, do Vereador Fred Procó-
pio, da Vereadora Júlia Casamasso, do 
Vereador Júnior Coruja do Vereador Mar-
celo Lessa, do Vereador Octavio Sam-
paio e  do Vereador Ronaldo Ramos. 
Colocado em discussão e votação única 
as Indicações nº: 0626, 0632 e 0633/2023 
do Vereador Fred Procópio; 3244, 3424 e 
3425/2023 do Vereador Domingos Prote-
to; 5217, 5219 e 5284/2023 do Vereador 
Junior Paixão; 5568, 5569 e 5570/2023 
do Vereador Júnior Coruja; 5602, 5639 e 
5640/2023 do Vereador Hingo Hammes. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Terminada a ORDEM DO 
DIA o Senhor Presidente, passou a pala-
vra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) DOMIN-
GOS PROTETOR, LÍDER DO PODE-
MOS – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Falou 
sobre a luta para conseguir o Hospital 
Veterinário Público, mas que até hoje não 
obteve exito. Disse que sabe das dificul-
dades do custeio, pois não é difícil fazer 
o Hospital Veterinário Público, mas é difí-
cil manter o Hospital. Falou que para fa-
zer e manter o custeio do Hospital Veteri-
nário Público, precisa da união entre o 
Governo Municipal  e Estadual. Ressal-

tou que não há mais locais para se colo-
car animais na cidade, pois o Poder Pú-
blico não tem materiais para atender os 
animais. Disse que conseguiu as castra-
ções do Governo do Estado para Petró-
polis, onde foram castrados mais de cin-
co mil animais no ano passado. Ressal-
tou que através de sua indicação o Go-
verno Municipal fez quatro mutirões de 
castração, castrando mais de quatro mil 
animais. Falou que ainda luta para a ci-
dade obter o SAMUVET, para que os ani-
mais possam ser socorridos e encami-
nhados para uma clinica veterinária con-
veniada. Disse que a Faculdade Estácio 
de Sá estará inaugurando na segunda 
quinzena de janeiro o seu hospital veteri-
nário, onde não terá nada grátis, mas 
terá a serviços a preço de custo. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) DR. MAURO PE-
RALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Lembrou que ontem, em-
bora tenha sido um voto vencido na cria-
ção de novas Secretarias, é inútil lamen-
tar o que já foi decidido. Falou que recen-
temente a cidade enfrentou problemas 
graves, como a falta de fornecimento 
adequado de informações nos requeri-
mentos e a escassez de recursos bási-
cos, como reboques na CPTrans e medi-
camentos nos postos de saúde. Falou que 
considerando o custo e a necessidade de 
recursos para operar novas Secretarias, 
devemos ser criteriosos e que não podem 
ignorar as demandas atuais para investir 
milhões em mais novas Secretarias. Disse 
que é crucial fiscalizar as indicações para 
estes cargos, assegurando que sejam ba-
seadas em mérito e não apenas em favo-
res políticos. Além disso, reforçar a quali-
dade dos serviços de saúde é essencial, 
pois a situação em postos como o da DR 
Thouzet, onde os moradores são forçados 
a pagar por consultas privadas devido à 
falta de médicos, é inaceitável. Disse que 
a faculdade de medicina local deveria re-
tribuir à comunidade que os ajudou, ofere-
cendo oportunidades e contribuindo para 
os serviços de saúde pública. Falou que 
se há problemas nas políticas de remune-
ração dos médicos municipais, isso afeta 
diretamente a disponibilidade destes pro-
fissionais nos postos de saúde e que a 
terceirização de serviços de saúde tam-
bém levanta preocupações, como recen-
temente relatado sobre a qualidade das 
refeições nos locais de trabalho. Propôs, 
juntamente com os Vereadores, a imple-
mentação de tickets refeição para garan-
tir a dignidade dos funcionários da saúde 
em todos os locais de trabalho. Disse que 
precisam ser críticos, mas também cons-
trutivos e que as reformas são necessá-
rias, como na cozinha do Hospital Alcides 
de Carneiro, para evitar incidentes como 
o recente acidente. Falou que devem 
buscar melhorias reais, trabalhando em 
conjunto para fornecer condições ade-
quadas para todos os envolvidos no sis-
tema de saúde. Agradeceu e despediu-
-se. 3) MARCELO LESSA, LÍDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Disse que fica muito chateado 
em relação a Fase pelo o que deixa de 
fazer pela cidade. Falou que tem muitas 
pessoas de baixa renda que querem ser 

médicos e deu exemplo de uma menina 
de baixa renda que foi aprovada para fa-
zer a faculdade de medicina, mas não 
tem apoio do sistema de bolsas. Disse 
que vai conversar com o Prefeito para 
rever esta situação, pois antes da pande-
mia existia as bolsas para a faculdade. 
Falou que foi até a faculdade de medicina 
explicar a situação da aluna e ficou acer-
tado que a faculdade iria ajudar, mas as 
coisas não foram a frente. Disse que a 
família da aluna lhe pediu apoio, porém 
não tem condições de ajuda-la nesta si-
tuação, mas vai conversar com o Prefeito 
para que mande um Projeto de Lei que 
abra oportunidade para as pessoas me-
nos favorecidas e que querem ser médi-
cos. Agradeceu e despediu-se. 4) MAR-
CELO CHITÃO DO PL – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Verea-
dores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Destacou a sanção que 
saiu no Diário Oficial do dia trinta de no-
vembro, da Lei nº: 8662/2023 de sua au-
toria que trata de políticas públicas sobre 
o tratamento de cannabis no sistema de 
saúde da cidade. Falou que se sente 
muito orgulhoso, pois foi um tema que foi 
mais trabalhado em seu mandato, onde 
reuniu muitos especialistas e fez audiên-
cia pública que contribuiu demais para a 
construção deste projeto de lei que será 
benéfico para vários pacientes de várias 
patologias. Falou que o tratamento com 
uso da cannabis é um tratamento caro, 
de certo preconceito e que precisam rom-
per estas barreiras. Disse que aguarda a 
regulamentação da lei e agradeceu a 
Dra. Vilma Célia (Presidente da Comis-
são de Assuntos Relacionados a Canna-
bis da OAB em Petrópolis) que foi uma 
grande parceira na construção deste pro-
jeto de lei. Destacou os componentes da 
Mesa na audiência pública, o senhor Ciro 
da Vi verde, o Senhor Geovani Carnevali, 
a Senhora Denise de Melo Fogel, o Se-
nhor Fernando César Mendes, a Senho-
ra Liane Gonçalves Pacheco, a Dra. Ana 
Maria Galeigo, Dra. Roberta Fernanda 
Nere Vieira, o Dr Rafael Pessoa, o Se-
nhor Alexandre Esteves, a Senhora 
Ketlen Feitosa, Dr. José Mauro, a Senho-
ra Cláudia Respeita e a Senhora Sônia 
Silva Paiva. Falou sobre o horário de fun-
cionamento das barracas da Praça da 
Liberdade que só podem funcionar até as 
vinte duas horas e que isto tem causado 
transtorno aos moradores e também aos 
turistas. Ressaltou que Petrópolis não é 
uma cidade de dormitório e que precisam 
ter medidas para que as barracas funcio-
nem até mais tarde. Falou que com-
preende o barulho do som, mas não com-
preende as barracas terem que fechar as 
vinte duas horas, pois estas pessoas 
participaram de uma licitação para ven-
der seus produtos. Agradeceu e despe-
diu-se. 5) HINGO HAMMES, LÍDER DO 
UNIÃO BRASIL– Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou em relação ao Projeto Cone-
xão ao Esporte que a Prefeitura criou 
junto a Secretaria de Educação e a Se-
cretaria de Esporte. Ressaltou que foi 
iniciado o projeto na localidade de Pedro 
do Rio  no mês de setembro e que rece-
beu uma denuncia a qual colocaram um 
comunicado na porta de escola informan-
do que no dia dois de dezembro não ha-

veria mais aulas em função das férias 
escolares. Disse que este é um momento 
ao qual as crianças estão mais ociosas e 
precisam ocupar o espaço escolar para o 
lazer. Falou que fez contato com a Secre-
taria de Educação e conseguiram prorro-
gar o programa durante as férias. Agra-
deceu a Senhora Monique Priori que 
conseguiu fazer com que fosse retomado 
o projeto. Falou sobre a audiência espe-
cial na 4ª Vara Civil junto ao Dr. Jorge 
Martins, a Dra. Vanessa Katz, onde foi 
discutido a questão das empresa de ôni-
bus Petro ita e Cascatinha. Disse que 
teve oportunidade de fazer o uso da pala-
vra e mostrou um pouco do trabalho da 
Comissão de Transporte desta Casa. Fa-
lou que fizeram fiscalizações e encontra-
ram mais de trinta por cento dos veículos 
reprovados pela CPTrans. Ingressou 
com a documentação junto ao Ministério 
Público para que ajude na ação judicial já 
existente. Falou que o Dr. Jorge Martins 
publicou a decisão determinando que as 
empresas tem dez dias uteis para retirar 
das ruas os veículos reprovados pela 
CPTrans. Determinou também que as 
empresas que tenham problemas com os 
elevadores de acessibilidade que pos-
sam ser resolvidos no prazo de trinta dias 
e que a empresa Cascatinha tem cento e 
vinte dias para trocar os veículos que tem 
mais de onze anos de uso. Ressaltou 
que é uma vitória para a população e que 
terá mais segurança para todos os usuá-
rios de ônibus. Agradeceu e despediu-se. 
6) JÚLIA CASAMASSO, LÍDER DO 
PSOL – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Falou 
sobre o Decreto Legislativo que suspen-
de o Decreto nº: 555/2023 e que esta 
votação foi adiada para próxima quinta 
feira e que estará debatendo, pois são 
cargos imprescindíveis para a educação. 
Ressaltou que não pode deixar cargos 
dos profissionais da educação serem ex-
tintos e serem terceirizados. Disse que 
precisam entender como pode ser feita a 
terceirização de cargos como: cuidador e 
interpretes de libras, pois não são cargos 
meios e sim cargos fins e que tem função 
pedagógica. Falou que a criança que tem 
algum tipo de necessidade especial, pre-
cisa ser cuidada por um profissional qua-
lificado e conversado. Ressaltou que 
precisam olhar para educação com mais 
atenção e valorizar a categoria e que es-
tes cargos sendo extintos, não terá como 
pagar a aposentadoria destes profissio-
nais. Disse que esta Casa é uma Casa 
política e tem que debater constituciona-
lidade. Falou que precisam garantir que 
os profissionais não fiquem precarizados 
e sucateando a educação. Convidou a 
todos a estarem presentes na quinta feira 
para acompanhar a votação do Decreto 
Legislativo. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADORES 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezessete horas e três 
minutos declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
doze de dezembro de dois mil e vinte e 
três, às quatorze horas. Escrevo, atesto e 
assino para fazer constar, Victor Mendes 
de Souza, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL  - 14/12/2023

Diário nos bairros

Mais uma vez, a Universida-
de Católica de Petrópolis (UCP) 
se destaca entre as melhores 
Instituições de Ensino Superior 
(IES) do Brasil. Os cursos de Di-
reito, Biomedicina e Arquitetura 
e Urbanismo ocupam posições 
de destaque no Ranking Univer-
sitário Folha (RUF), organizado 
pelo do jornal Folha de São Paulo 
e divulgado recentemente. O do-
cumento avalia todas as universi-
dades ativas do país e usa dados 
nacionais e internacionais, além 
de levar em conta, também, duas 
pesquisas de opinião do Datafo-
lha, considerando cinco aspec-
tos: pesquisa, ensino, mercado, 
internacionalização e inovação.

Às vésperas de completar 70 
anos de existência, a graduação 
em Direito da UCP foi considera-
da a melhor privada no interior 
do Estado. Dos mais de 1.300 
cursos avaliados no Brasil, o da 
UCP está entre os 50 melhores 
do país e é o 7º melhor do estado 

(entre públicos e privados).
Já o curso de Biomedicina 

é o 5º melhor do estado e o 35º 
melhor do Brasil, dos 445 avalia-
dos pelo ranqueamento. O docu-
mento também analisou mais de 
540 cursos de Arquitetura e Ur-
banismo e a graduação da Cató-
lica de Petrópolis foi selecionada 
entre as 100 melhores do Brasil, 
ocupando a 8º posição de melhor 
do estado.

“Receber esse resultado só 
demonstra o nosso comprome-
timento com um ensino de ex-
celência, mantendo a Universi-
dade Católica de Petrópolis no 
mesmo patamar das principais 
IES do país. Esse documento 
também é um norte que estamos 
no caminho certo, mas sempre 
atentos a melhorar e aprimorar 
o que oferecemos frente às mu-
danças que o cenário acadêmi-
co e profissional exige”, aponta 
o vice-reitor da UCP, maestro 
Marcelo Vizani.

extensão da via e a cada dia que 
passa, o mato fica maior”, conta 
um morador.

A Prefeitura informou que 
enviará uma equipe da Secreta-
ria de Obras ao local. Em relação 
a capina, a Comdep informa que 

a Vila José Morsch recebeu re-
centemente os serviços de capina 
e roçada, durante a passagem do 
programa Nosso Bairro na Mo-
sela. A localidade segue incluída 
na programação de serviços de 
capina e roçada da Companhia.

Gabriel Miranda – estagiário

Moradores da Vila José 
Morsch, na Mosela, denun-
ciaram ao Diário, que o local 
está necessitando de algumas 
intervenções. As pessoas que 
moram nesta localidade, estão 
com dificuldades para poder 
andar, pois o local não possui 
asfalto e escorrega bastan-
te. Porém, esse não é o único 
problema encontrado, já que 
a cada dia que passa, o mato 
vem crescendo e necessitando 
dos serviços de capina.

Segundo informações 
dos moradores, a situação da 
vila é bem precária. “É uma 
vergonha o jeito que ela está. 
Nós vemos pessoas de idade 
escorregando e com bastante 
dificuldade de caminhar. Pre-
cisamos que os responsáveis 
realizem o asfaltamento da 
vila, para evitar esses tombos, 
porque subir sozinho é bem 
perigoso. Além disso, ainda 
são diversos buracos por toda 

Gabriel Miranda – estagiário

Os problemas em decor-
rência da falta de iluminação 
pública, devido às lâmpadas es-
tarem queimadas, vêm atingin-
do diversas localidades. Dessa 
vez os moradores da Vila Hen-
rique Stumpf, na Rua Galdino 
Pimentel, localizada no Bingen, 
foram afetados e dois postes es-

tão completamente apagados.
Segundo informações dos 

moradores, andar pelo local à 
noite ficou bem complicado de-
vido ao breu. “Para caminhar a 
noite é bom usar a lanterna para 
conseguir enxergar, mesmo 
sendo dois postes apagados, faz 
diferença. Queremos que esse 
serviço, que é simples, seja re-
alizado, pois isso ajudaria bas-

tante para as pessoas que che-
gam mais tarde e que elas não 
tenham nenhum tipo de proble-
mas, como alguma tentativa de 
furto”, conta uma moradora.

A Prefeitura informou que 
a Secretaria de Segurança, Ser-
viços e Obras Públicas (SSSOP) 
enviará uma equipe ao local 
para fazer uma vistoria e reali-
zar os reparos necessários.



Novo teto de juros do consignado do INSS
MARCELLO CASAL JR-AGÊNCIA BRAISL

O TETO dos juros para o cartão de crédito consignado caiu de 2,73% para 2,67% ao mês

Balança comercial terá queda de 
exportação e mais importações

Limite para operações agora é de 1,8% ao mês
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Agência Brasil 

Entrou em vigor nessa quarta-
-feira (13) o novo teto de juros do 
consignado para aposentados e pen-
sionistas do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).  

A medida, aprovada em 4 de de-
zembro pelo Conselho Nacional da 
Previdência Social (CNPS), estabele-
ceu que o novo limite de juros é 1,8% 
ao mês para essas operações. O valor 
é 0,04 ponto percentual menor que o 
antigo limite, de 1,84% ao mês, que 
vigorava desde outubro. O teto dos 
juros para o cartão de crédito con-
signado caiu de 2,73% para 2,67% ao 
mês. As mudanças foram propostas 
pelo próprio governo. 

A justificativa para a redução foi 
o corte de 0,5 ponto percentual na 
Taxa Selic (juros básicos da econo-
mia). No fim de setembro, o Comitê 
de Política Monetária (Copom) do 
Banco Central reduziu os juros bási-
cos de 12,75% para 12,25% ao ano.

Desde agosto, quando começa-
ram os cortes na Selic, o ministro da 
Previdência Social, Carlos Lupi, dis-
se que a pasta deveria acompanhar 
o movimento e propor reduções no 
teto do consignado à medida que 
os juros baixarem. Essas mudanças 
passam pelo CNPS.

Impasse

O limite dos juros do crédito 
consignado do INSS foi objeto de 
discussões no início do ano. Em mar-
ço, o CNPS reduziu o teto para 1,7% 
ao ano. A decisão opôs os ministérios 

Projeção de importações 
indica alta de 0,62% com 
US$ 241 bi em 2024

 
Alana Gandra - Agência Brasil 

Uma previsão da Associação de 
Comércio Exterior do Brasil (AEB) 
para a balança comercial em 2024 - 
divulgada nesta quarta-feira (13), no 
Rio de Janeiro - registra queda das 
exportações de 0,6%, somando US$ 
334,517 bilhões, contra US$ 336,532 
bilhões estimados para 2023.  

Em relação às importações, a 
projeção é de aumento de 0,62%, 
com US$ 241,745 bilhões em 2024 
contra US$ 240,345 bilhões calcula-
dos para este ano. O superávit deverá 
atingir US$ 92,772 bilhões no próxi-
mo ano, queda de 3,5% em compara-
ção aos US$ 96,187 bilhões espera-
dos para 2023.

O presidente da AEB, José Au-
gusto de Castro, afirmou à Agência 
Brasil que o mercado internacional 
está muito calmo, sem quedas nem 
elevações bruscas de preços.

“Há uma calmaria total. Tam-
bém as variações dos produtos este 
ano, em relação a 2022, foram muito 

pequenas. E 2024 sinaliza, pelo me-
nos neste momento, que deve ficar 
mais ou menos assim”. Castro avalia, 
entretanto, que no segundo semestre 
do próximo ano podem surgir novos 
fatos com reflexo nos preços.

Ele se referiu a algum fato políti-
co ou econômico que poderá ocorrer 
e afetar o cenário atual de tranquili-
dade no comércio. A seguir, indicou 
que o conflito entre Israel e o grupo 
extremista Hamas não teve impacto 
nenhum.

“É como se o mercado estivesse 
aceitando tudo passivamente. Nada 
acontece que possa modificar o co-
mércio”, opinou. Contudo, admitiu 
que fatores podem resultar em alte-
rações, “como mudanças geopolíti-
cas envolvendo China, Estados Uni-
dos e Rússia. Mas, por ora, não são 
suficientes para impactar o comércio 
mundial”, acrescentou.

Produtos

Boletim da AEB destaca que, de 
novo, soja, petróleo e minério deve-
rão responder por 37,05% das expor-
tações totais projetadas pelo Brasil 
para 2024, com estabilidade em rela-
ção a 2023, quando devem alcançar 

37,09%.
Castro advertiu que, se a Orga-

nização dos Países Exportadores de 
Petróleo (Opep) decidir reduzir a 
produção, teoricamente o preço au-
mentará. Em relação à soja, a expec-
tativa é que haja uma pequena queda 
na exportação por conta de proble-
mas climáticos no Brasil. “Mas [isso] 
não afetou ainda a balança comer-
cial”, explicou.

Segundo projeção da AEB, os 
produtos brasileiros cujas cotações 
médias em dólar por tonelada deve-
rão crescer em 2024 são minério de 
ferro (+2,5%), petróleo (+1,7%), soja 
em grão (+0,3%), celulose (+1,2%) 
e óleos combustíveis (+10,2%). No 
sentido inverso, são esperadas que-
das nas cotações de café (-8,7%), 
carne de aves (-6,9%), carne suína 
(-6,2%), milho (-6,1%), carne bovina 
(-5,3%) e farelo de soja (-5,1%).

Argentina

O presidente da AEB comentou 
também os reflexos da posse do novo 
presidente da Argentina, Javier Mi-
lei, para o comércio brasileiro. Ele 
acredita que podem vir consequên-
cias positivas.

EDITAL

Igreja Evangélica Assembleia de Deus, com sua sede na Rua Minas Gerais, n°47, 
Quitandinha, Petrópolis/RJ, CEP:25651- 100, convoca todos os membros para a As-
sembleia Geral que será realizada no dia 13 de janeiro de 2024, com a primeira cha-
mada as 18h 30m, com 2/3 dos membros e a segunda e última chamada as 19h, com 
qualquer número de membros. Assunto: Eleição da Diretoria.
Petrópolis, 14 de dezembro de 2023.

Pastor Presidente Alci Gomes

AVISOS E EDITAIS

obs. as informações acima são fornecidas ao diário por funcionários das 
secretarias dos cemitérios

Sepultamento
CEMITÉRIO MUNICIPAL:

Nelson Jorge Wayand, 75 anos, São Sebastião, 9h30
José Alves Leal, 89 anos, Bingen, 11h
Ludmila Pantaleão dos Santos, 20 anos, Nova Cascatinha, 14h
Philogênio Gomes de Carvalho, 89 anos, Alto Independência, 
15h30
Zuleida Maduro Gucowsky, 83 anos, Juiz de Fora, 16h30
Ana Paula Gomes Moreira, 67 anos, Cascatinha, 16h30

CEMITÉRIO DE ITAIPAVA:

Paulo Cesar Martins, idade e local não informado, 16h30

Quinta-feira de sol
Sol com algumas nuvens e existe a possibilidade de 

pancadas de chuva à tarde e a noite o tempo fica limpo. 
A temperatura varia entre 15°C e 27°C, de acordo com o 
Climatempo.

BOVESPA  +0,50%  127.039
DOLAR COM. +0,12%  4,9722
EURO  +0,29%  5,3527

da Previdência Social e da Fazenda.
Os bancos suspenderam a ofer-

ta, alegando que a medida provoca-
va desequilíbrios nas instituições fi-
nanceiras. Sob protesto das centrais 
sindicais, o Banco do Brasil e a Caixa 
também deixaram de conceder os 
empréstimos porque o teto de 1,7% 
ao mês era inferior ao cobrado pelas 
instituições.

A decisão coube ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, que arbi-

trou o impasse e, no fim de março, 
decidiu pelo teto de 1,97% ao mês. O 
Ministério da Previdência defendia 
teto de 1,87% ao mês, equivalente ao 
cobrado pela Caixa Econômica Fe-
deral antes da suspensão do crédito 
consignado para aposentados e pen-
sionistas. A Fazenda defendia um li-
mite de 1,99% ao mês, que permitia 
ao Banco do Brasil, que cobrava taxa 
de 1,95% ao mês, retomar a conces-
são de empréstimos.

Dia: 17/12/2023
Horário Endereço Nº Deslig.

PETRÓPOLIS
12:00 às 18:00 Rua 862 - Capela - Petrópolis 21537821
12:00 às 18:00 Rua Castro Alves - Marco Pollo - Corrêas - Petrópolis 21537821
12:00 às 18:00 Rua Darmstadt - Capela - Petrópolis 21537821
12:00 às 18:00 Rua Doutor Paulo Herve - Capela - Bingen - Petrópolis 21537821
12:00 às 18:00 Rua Henrique Raffard - Capela - Bingen - Petrópolis 21537821
12:00 às 18:00 Rua Jorge Justen - Bingen - Petrópolis 21537821
12:00 às 18:00 Servidão 1 - Capela - Petrópolis 21537821
12:00 às 18:00 Servidão Jorge Winter - Bingen - Capela - Petrópolis 21537821
Dia: 18/12/2023
Horário Endereço Nº Deslig.

PETRÓPOLIS
10:00 às 16:00 Estrada das Paineiras - Arcas - Itaipava - Petrópolis 21541269
10:00 às 16:00 Rua dos Ipês - Arcas - Itaipava - Petrópolis 21541269
13:00 às 15:30 Avenida General Marciano Magalhães - Morin - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Servidão Francisco Augusto Almeida - Quissamã - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Estrada Geny Martins de Souza - Itaipava - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Galeria Marciano Magalhães - Morin - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Rua Brigadeiro Castrioto - Esperança - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Rua Djair de Souza Lima - Quissamã - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Rua Margarida C Oliveira Itamarati - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Rua Maria Acon Wendling - Quissamã - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Rua Neuza Goulart Brizola - Itaipava - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Rua Quissamã - Quissamã - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Rua B - Quissamã - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Rua Francisco Scalli - Quissamã - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Servidão 15 - Itamarati - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Vila Manoel Fragas - Quissamã - Petrópolis 21538595
13:00 às 15:30 Travessa Joaquim D dos Santos - Quissamã - Petrópolis 21538595
13:00 às 17:00 Condomínio Vale do Paraíso - Fazenda Inglesa - Petrópolis 21538071
13:00 às 17:00 Estrada Pico do Couto - Fazenda Inglesa - Petrópolis 21538071
13:00 às 17:00 Estrada Vargem Grande - Fazenda Inglesa - Petrópolis 21538071
13:00 às 17:00 Ruas A, B, C, G - Vargem Grande - Fazenda Inglesa - Petrópolis 21538071
13:00 às 17:00 Sítio Couto - Fazenda Inglesa - Petrópolis 21538071
13:00 às 17:00 Estrada Cotia - Itaipava - Petrópolis 21556343
13:00 às 17:00 Rua Almirante Roque Dias Fernandes - Itaipava - Petrópolis 21556343

SÃO JOSÉ DO VALE DO RIO PRETO
13:00 às 17:00 Estrada Silveira da Motta - Águas Claras - São José do Vale do Rio Preto 21560719

 

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social para 
conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais que são 
extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.
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Diário de Petrópolis

Casa de Petrópolis terá Concerto de 
Natal com o Coro Bienias & Prim

O clima natalino toma 
conta da Casa de Petrópolis 
Instituto de Cultura com a 
apresentação do Coro Bie-
nias & Prim. O evento acon-
tece no próximo 16 de de-
zembro, a partir das 20h30. 
Os ingressos já estão à ven-
da. No repertório, clássicos 
desta época do ano como 
“Noite Feliz”, “Boas Festas”, 
“Amazing Grace” e muitas 
outras canções. 

A apresentação do coro 
compõe a programação de 
fim de ano do espaço mul-
ticultural, que conta, ainda, 
com um Concerto especial 
do pianista Luiz De Simo-
ne, programado para o dia 
29, fechando com chave de 
ouro a série “A Nova Música 
Clássica para Piano”. 

Bienias & Prim tem um 
vasto repertório que conta 
com canto gregoriano, poli-
fonia renascentista, música 
secular e MPB. O grupo tem 
como objetivo propagar 
música de qualidade, inves-
tindo de forma permanente 
no estudo da técnica vocal, 
através de novas peças de 
variados estilos e épocas. “A 
música uniu nossas vidas, 
e decidimos devolver aos 
ouvintes os melhores sons 
desta jornada”, destacam os 
membros do coro.

Formado por ex-inte-
grantes do Canarinhos de 
Petrópolis, o grupo fundado 
em julho de 2019, leva esse 
nome em homenagem aos 
mestres Frei Leto Bienias e 
Frei José Luiz Prim – edu-
cadores responsáveis pela 
formação dos seus compo-
nentes. 

 
Programa

Um repertório diver-

Apresentação será no próximo 16 de dezembro, às 20h30; ingressos já estão à venda
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Atitude da
pessoa de-
selegante

O (?)
Velhinho:

Papai Noel
(Folcl.)

Ingredien-
te do bife

à rolê
(ing.)

(?) da In-
dependên-
cia: José
Bonifácio

Monogra-
ma de

"Alberto" 

300, em 
algarismos
romanos

Ferramen-
ta mais

usada no
Google

Resposta
dada na
chamada
escolar

Desejo
frustrado
da mulher

estéril

Caixa do
vendedor
de picolé,
em praias

Inscrição
na cruz

de Jesus
Cristo

Tempero
comum na
culinária
mexicana

Evandro
Mesquita,
cantor da

Blitz
Christian

(?),
estilista
francês

Líder espi-
ritual pro-
curado por

artistas
Tambor-

(?): mestre
da banda
(p.ext.)

Reinaldo
Azevedo,
blogueiro
brasileiro

Dístico 
que serve
de tema

ao poema

(?)-se: eufemismo
de "morrer"

A maior cidade da
África, no Egito

"(?) cego é o que não
quer ver" (dito)
Dar a (?): lição
ensinada a cães

Confiar;
acreditar
Ratazana,
em inglês

Cantor do 
Falamansa
Grupo de
átomos

A maior ilha
fluviomarinha do

mundo, localizada no
Estado do Pará

"(?)-vida": a posição
contrária ao aborto
Chocar-se contra

(veículo)

Material
de costura

Viagem
aérea

Inválida
(?) grande:

inveja
(pop.)

Fato como
a rebeldia

juvenil
Vento fraco

Cotejado 
(com outro)
Desacom-
panhado

Escritor de
"A Escrava 

Isaura"

Bloco de países do
Velho Mundo unidos
por acordo de livre
comércio (Econ.)

(?) de elenco:
recrutam

novos
talentos

para a TV

Tipo de encadernação
de livros feita de

papelão resistente

Plutônio
(símbolo)

"Nacional",
em Inpe

O dia
decisivo

Morada das almas
não batizadas

(Catol.)
Deus, em italiano

AGENDA Cultural
socialmarise@yahoo.com.br

sificado será apresentado 
durante o evento especial 
de Natal, trazendo uma 
atmosfera única e emo-
cionante. Entre as músicas 
que compõem o programa 
estão “Puer Natus Est”, um 
emocionante canto grego-
riano, seguido por “Transe-
amus Usque Bethlehem” de 
Schnabel. O clássico “O Lit-
tle Town of Bethlehem” de 
Lewis H. Redner e “The First 
Noel”, um canto tradicional 
natalino, também estarão 
presentes.

 Além disso, haverá in-
terpretações de “When I 
Need a Friend” dos com-
positores Chris Martin, Guy 
Berryman, Jonny Buckland e 
Will Champion, com arran-
jo de Nathan Wurst, assim 
como “Joy to The World” de 
J. F. Haendel e “Adeste Fide-

les” de John Francis Wande. 
O público também terá 

o prazer de ouvir “Hark! The 
Herald Angels Sing” de Fe-
lix Mendelssohn Bartholdy, 
“Amazing Grace”, um cântico 
norte-americano, e “Holly 
Night” de Adolphe Adam, 
com arranjo de Breno Men-
des. Complementando o 
repertório, serão apresen-
tadas “Boas Festas” de Assis 
Valente, “Nasceu o Grande 
Rei” da Comunidade Sha-
lon, e a clássica “Noite Feliz” 
de Franz Xaver Gruber. 

Ingressos

Os ingressos para o 
concerto já estão à venda e 
custam R$ 20 (inteira) e R$ 
10 (meia). Eles podem ser 
adquiridos na bilheteria da 
Casa ou pelo site. A Casa de 

Petrópolis fica na Rua Ipi-
ranga, 716, no Centro Histó-
rico e possui estacionamen-
to rotativo. 

  
Serviço

Concerto de Natal da 
Casa de Petrópolis

Quando: Sábado (16), às 
20h

Local: Casa de Petrópo-
lis Instituto de Cultura 

Endereço: Avenida Ipi-
ranga, nº 716, Centro 

Ingressos: R$ 20 (intei-
ra)/ R$ 10 (meia)

Pré-venda: na Bilheteria 
da Casa até o dia do evento 
ou pelo site https://cultu-
racasadepetropolis.com.br/
ingresso/ 

Sujeito à lotação
O local possui estacio-

namento rotativo

ESPORTE

DIVULGAÇÃO

Está chegando o Réveillon 
Soberano 

A festa para brin-
dar o ano novo pro-
mete ser uma noite 
inesquecível, com uma 
programação repleta 
de música, diversão e 
muito alto astral, total 
segurança e momentos 
especiais que ficarão 
marcados em nossos 
corações. Desfrute de 
um ambiente exclu-
sivo, enquanto sabo-
reia deliciosas opções 
do serviço Open Bar e 
Open Food. Viva mo-
mentos inesquecíveis e 
brinde o novo ano em 
grande estilo!

O Soberano é uma 
pérola da Cultura Bra-
sileira, no burburinho 
de Itaipava, oferece 
coquetéis pensados 
especialmente para os 
convidados, uma gas-
tronomia deliciosa-
mente inovadora e um 
espaço para as artes 
nunca visto na região. 
A ideia da criação de 
um espaço de música 
e teatro de alto nível 
em Itaipava nasceu em 
setembro de 2021, da 
percepção dos empre-
endedores, moradores 
da região, de que falta-
va um local apropriado 
para grandes nomes da 
música e do teatro por 
ali se apresentarem.

EC Cascatinha é campeão no 
sub-11, e Carangola FC, no sub-13

Nesse fim de semana, foram disputa-
dos os jogos decisivos valendo os títulos 
dos campeonatos municipais de futebol, 
promovidos pela Liga Petropolitana de 
Desportos (LPD). No sub-11, o Cascatinha 
foi o campeão, enquanto no sub-13, o tro-
féu ficou com o Carangola. 

A disputa do sub-11 foi entre EC Cas-
catinha e EC Vera Cruz, na casa do Cas-
catinha, que já tinha vencido a partida de 
ida da final por 2 a 1. Na volta, podendo 
empatar para garantir o título, a equipe 
fez o dever de casa e venceu novamente, 
desta vez por 2 a 0, com gols de Adriel e 
Arthur, ambos na segunda etapa. O arti-
lheiro da competição foi João Vitor Za-

ppala, atleta da equipe campeã, com oito 
gols marcados. Com a conquista, o Casca-
tinha garantiu o bicampeonato consecuti-
vo da competição. 

A equipe também teve o melhor ata-
que, balançando as redes adversárias 29 
vezes, e a melhor defesa, sofrendo apenas 
quatro gols, nos oito jogos que disputou. 

No sub-13, Laginha FC e Carangola 
FC se enfrentaram após um empate por 2 
a 2 na partida de ida. Com a partida sen-
do realizada no Laginha FC, o Carangola 
conseguiu uma vitória por 1 a 0 fora de 
casa, com gol marcado por Lucas Rodri-
gues, logo no início, aos três minutos de 
jogo, e se sagrou campeão municipal.

O Soberano é um 
movimento de recons-
trução, de amor à grande 
Música e ao Teatro, privi-
legiando a cultura e o tu-
rismo com um conteúdo 
múltiplo e de altíssimo 
nível em um ambiente 

charmoso, requintado e 
seguro no melhor ponto 
de Itaipava.

Garanta seu ingresso 
em soberanoitaipava.com.
br. Endereço: União e In-
dústria, 11.000, Shopping 
Estação Itaipava.


